

RETOUR SUR LE HACKING HEALTH LYON

ENSEMBLE CRÉONS LA SANTÉ DE DEMAIN

Le marathon créatif en santé, Hackathon Hacking Health Lyon, s'est déroulé du vendredi 29 novembre au dimanche 1er décembre 2019 à H7. Organisé par i-Care Cluster/LAB et soutenu par la Métropole de Lyon depuis sa première édition en 2016 et par la Fondation pour l'Université de Lyon; il a récompensé 7 projets innovants en santé.

Le Hacking Health Lyon est une manifestation qui offre un processus en étapes pour faciliter l'innovation en santé sur le territoire.



Plusieurs temps de préparation ont été proposés au public (entre le mois de septembre et novembre 2019) pour réunir des communautés d'innovation en santé, acculturer les différentes communautés et identifier les besoins du terrain. 6 HH_Cafés, un Workshop sur les opportunités de la tech pour la santé et un atelier de design thinking ont été réalisés et ont réunis plus de 370 personnes.



Un temps de création de 48h : le Hackathon. Les participants se regroupent en équipe pluridisciplinaire pour réaliser leur maquette de solution. Des ressources techniques et humaines (coach) sont à disposition des participants pour les aider à construire leur projet dans toutes ses dimensions (économiques, éthiques, réglementaires...). C'est un événement unique par son émulation d'idées, les rencontres enrichissantes et l'engagement dynamique des participants : un vrai tremplin pour l'innovation !



Les équipes lauréates du HH Lyon sont accompagnées ensuite par les partenaires de l'édition et soutenu par i-Care LAB pour faciliter le développement de leur solution et permettre la concrétisation des projets sur le territoire.

UNE ÉDITION INNOVANTE

Pour cette 4ème édition, 6 grands défis ont été identifiés avec des partenaires engagés afin d'assurer une continuité après le Hackathon. Pour chaque défi, 2 à 3 équipes ont concouru et l'une d'entre elles a été récompensée dimanche soir en tant que lauréat du défi.

Cette année encore, le Hackathon a réuni plus de 260 participants – innovateurs, professionnels de santé, usagers de la santé, entrepreneurs, designers, développeurs, ressources, partenaires... et 7 projets innovants au service des patients et des soignants sont au palmarès de cette 4ème édition du Hacking Health Lyon.

LES LAURÉATS



DÉFI #1 : QUARTIER 100% INCLUSIF : COMMENT METTRE EN PLACE UNE COMMUNICATION ADAPTÉE AUX PERSONNES "NON-VERBALES" À L'ÉCHELLE D'UN QUARTIER ?

Soutenu par la Métropole de Lyon, l'école Santé Social Sud Est, la fondation OVE et Mengrov

ALO'HA : Une tablette pour faciliter le quotidien des personnes en situation d'handicap verbal avec du contenu dédié aux lieux du parcours de vie (commerces, musée, transports) d'une personne avec des difficultés de communication (handicaps, personnes âgées, personne ne parlant pas français, migrants, enfants...).



DÉFI #2 : MOBILITÉ DES PATIENTS ATTEINTS D'UNE PATHOLOGIE CHRONIQUE LOURDE : COMMENT PARTIR FACILEMENT EN VACANCES ?

Soutenu par l'AURAL et France Assos Santé

VALYSE : Une solution qui permet l'identification, la mise en lien et les démarches administratives, inter-établissements, pour favoriser le déplacement, en France, des personnes dialysées.



DÉFI #3 : PHARMACIE 2.0 : L'ESPACE OFFICINAL : LIEU DE SANTÉ DE DEMAIN ?

Soutenu par l'Ancephal, l'URPS Pharmaciens et Sanofi

PHARM'HACKER : Une solution globale qui repense toute l'organisation de la pharmacie (espace, services, positionnement produits ...), en créant des comptoirs rapides pour un retrait simple de médicaments, des espaces de confidentialité proposant du conseil (nouveaux médicaments, réajustement de traitement) et de la prévention ; et un espace dédié aux services plus complets (vaccins, télémédecine...). Une salle serait également réservée pour des réunions interdisciplinaires (pharmacien, médecin, infirmier, kiné...) pour discuter de la prise en charge d'un patient (dans le cadre d'un CPTS par exemple).



DÉFI #4 : SPORT & HANDICAP : COMMENT ENCOURAGER L'ACCÈS AUX SPORTS POUR LES ENFANTS EN SITUATION DE HANDICAP ?

Soutenu par R4P, la Région AuRA et l'UCPA

HANDIBOOST : Une campagne de communication basée sur une vidéo grand public à vocation virale avec un slogan #bougezcommevousêtes et un référencement via un site internet de toutes les structures impliquées dans la prise en charge (en milieu adapté ou classique) des enfants porteurs de handicap. Les personnes cibles sont surtout les adultes autour de l'enfant qui sont souvent le principal frein à l'activité physique de l'enfant.



DÉFI #5 : SANTÉ MENTALE : COMMENT DÉTECTER LES SIGNES AVANT-COUREURS DE LA DÉPRESSION OU DU BURN-OUT ?

Soutenu par Apicil et le Centre Hospitalier Le Vinatier

BOB : Un pack complet proposé aux entreprises pour sensibiliser au burn-out, former des salariés référents et accompagner les personnes fragilisées dans l'environnement professionnel.

Un prix coup de cœur des organisateurs a également été exceptionnellement décerné à l'équipe OXYGEM pour "Trois petits tours et ça va mieux". Un jeu de société avec des « parcours de vie » de personnes souffrant de burn-out ou de dépression, permettant à la fois la dé-stigmatisation et la prévention des maladies mentales, ainsi que l'encouragement du lien social et du dialogue autour d'une table et d'un jeu.



DÉFI #6 : PATIENT-PARTENAIRE : COMMENT PENSER UNE NOUVELLE RELATION DE SOIN POUR AGIR AVEC LE PATIENT ET L'ORGANISATION DE SANTÉ ?

Soutenu par les Hospices Civils de Lyon, la fondation des HCL, Science Po Lyon et France Assos Santé

ÉVÉNEMENT PEP'S : Un programme d'une semaine d'événement dans les 5 centres hospitaliers des Hospices Civils de Lyon pour faire comprendre et promouvoir le concept de patient partenaire.

Les équipes lauréates bénéficieront durant les prochains mois d'un soutien et de l'accompagnement des structures organisatrices et des partenaires de l'événement, afin d'accélérer le développement et la transformation de leur projet. Ceux-ci pourront bénéficier d'opportunités (AAP par exemple) et de relations privilégiés au sein de l'écosystème santé du territoire. i-Care LAB suivra l'accompagnement des équipes en facilitant la mise en réseau et le partage de compétence au bénéfice du développement du projet. Pour suivre les projets, rendez-vous sur notre site du www.hhlyon.org

QU'EST CE QUE HACKING HEALTH ?

Hacking Health est un mouvement international initié au Canada qui promeut l'innovation inclusive en connectant les individus dans le but de résoudre les problèmes concrets en santé. Le chapitre Lyonnais fédère et réunit, depuis 4 ans, l'écosystème en santé de la région Auvergne Rhône Alpes et facilite la création de solution nouvelle en santé. Une vingtaine de projets se sont concrétisés et des sociétés ont vu le jour dont [Lévali](#), [Ludocare](#) et [Fasteesh](#)



i-Care Cluster / LAB anime, accompagne et valorise les innovateurs convaincus par la transformation de la santé dans la conception de solutions nouvelles auprès de l'écosystème santé et tech du territoire. Par son approche Living LAB, il favorise une acceptation optimale des solutions dans le système de santé, en anticipant les évolutions organisationnelles et économiques que vont impliquer ces innovations <http://i-carecluster.org/>.

HACKING HEALTH LYON 2019 EN CHIFFRES



Ce projet est cofinancé par l'Union européenne.